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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica la nota Indicadores de Matrícula de la UAEM 2007-2010, en la cual se informa que de 
acuerdo con el Plan Institucional de Desarrollo Educativo 2007-2013, uno de los retos para la presente administración es 
definir políticas que atiendan debidamente a los jóvenes de entre 15 y 19 años en donde la UAEM, con la coadyuvancia del 
gobierno del estado y de la federación, definan programas educativos relevantes, ya que es indispensable avanzar en el 
logro de la equidad educativa, para que todo joven que quiera estudiar tenga la oportunidad de hacerlo. En ese tenor, para 
el ciclo escolar 2007-2008, se contaba con una matrícula total de 5 mil 949 estudiantes en Nivel Medio, 10 mil 727 en nivel 
superior y 751 en posgrado, contando con una matrícula total de 17 mil 427 alumnos. Durante el 2008-2009, la matrícula de 
la UAEM, se contabilizó en 5 mil 876 alumnos inscritos en nivel medio superior, 11 mil 031 para el nivel superior y 936 en 
posgrado, teniendo una matrícula total de 17 mil 843. En la actualidad, 2009-2010, la matrícula ha ascendido en los tres 
niveles, ya que para nivel medio se cuenta con 6 mil 043 alumnos, en nivel superior con 11 mil 504 y posgrado con 811, 
contando con una matrícula total de 18 mil 358 alumnos. En lo que corresponde al nivel medio superior, la matrícula ha 
permanecido estable con un aumento del 1 por ciento del 2007-2010, lo cual demanda una mayor difusión del sistema 
educativo de dicho nivel, para acoger a un mayor número de estudiantes. 
La Jornada Morelos, (Oficina de Prensa de la Rectoría). 
 
“Crea UAEM otras dos licenciaturas” 
El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aprobó la creación de las nuevas 
licenciaturas en Seguridad Ciudadana y Nutrición, por lo que ya se tienen abiertas las convocatorias para todos los 
interesados en cursar estas carreras a partir del próximo ciclo escolar 2010-2011, mismas que buscan atender las 
necesidades educativas y sociales que demanda el estado. En la sesión, presidida por el rector Fernando Bilbao Marcos, se 
presentaron los argumentos y contenido de ambas carreras que el pleno del CU aprobó para que comiencen a impartirse a 
partir del próximo ciclo escolar. La licenciatura en Seguridad Ciudadana será impartida en la Facultad de Psicología y su 
objetivo es formar profesionales en la materia a partir de un currículo flexible y centrado en el estudiante. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1637113.htm. 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Consumir alcohol antes de los 15 años puede crear dependencia” 
La Secretaría de Salud (Ssa) alertó que los jóvenes que consumen alcohol antes de los 15 años de edad tienen cuatro 
veces más riesgos de ser dependientes de esa sustancia en edad adulta y de intentos suicidas. Por ello, Corina Benjet, 
experta del Departamento de Investigaciones Epidemiológicas y Psicosociales del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón 
de la Fuente Muñiz (INPR-FM), señaló la necesidad de fortalecer estrategias preventivas para retrasar la edad de ingesta de 
alcohol. Al participar en el simposio Alcohol y Políticas Públicas, dijo que estudios realizados al respecto revelan que por 
cada año que se retrase el inicio de consumo de alcohol se disminuye 14 por ciento el riesgo de presentar dependencia 
durante la vida adulta. En el acto, organizado por el INPRFM, expuso que en la adolescencia los jóvenes experimentan 
cambios importantes, tanto físicos como emocionales, que los hacen más vulnerables para desarrollar conductas de riesgo, 
entre las que destaca el consumo de sustancias tóxicas. La experta sostuvo que el abuso del alcohol en esta etapa del 
desarrollo puede ser dañina a nivel físico y social, ya que trae como consecuencia un mal rendimiento académico, debido a 
que la sustancia altera la memoria y el aprendizaje, lo que provoca deserción escolar. 
La Unión de Morelos, p. 36, (Notimex). 
 
“Alto consumo de alcohol ocasiona delitos en Tlaquiltenango” 
La ingesta de alcohol, principalmente entre los jóvenes, es una de las causas del incremento de la incidencia delictiva en el 
municipio. Francisco Güemes Burgos, titular del departamento de prevención del delito de este lugar, dio a conocer que 
hace un mes, en la Primera Reunión Interinstitucional de Coordinación para la Prevención del Delito de la zona surponiente, 
se acordó que cada municipio realizaría estadísticas con la relación existente entre el consumo de alcohol y la comisión de 
delitos. Aclaró que por primera vez se realizó el diagnóstico, encontrando que en el mes de abril se dieron 33 delitos 
relacionados con el abuso de esta droga.  
 La Unión de Morelos, p. 2, (Evaristo Torres). 
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“Recupera lago de Tequesquitengo su nivel”  
En los últimos años el nivel del lago de Tequesquitengo ha ido recuperando su nivel gracias a las obras de infraestructura 
hidráulica realizada en los últimos años para alimentarlo. Víctor González Franzoni, titular del Fideicomiso Lago de 
Tequesquitengo, señaló que desde el año 2004 se tienen registros del comportamiento del lago. “Originalmente teníamos 
una diferencia del nivel ideal de 2 metros con 50 centímetros hacia abajo, por eso se percataban de ver la infraestructura de 
vivienda residencial ya deteriorado. Derivado de las acciones tomadas conjuntamente con la Comisión Estatal del Agua y 
Medio Ambiente (CEAMA), la Conagua, en su momento Sedesol y los ayuntamientos, así como de los ejidos de Xoxocotla, 
San José Vista Hermosa y Tequesquitengo, se trabajó en el sistema de canales de riego, para que vertieran sus excedentes 
al lago.” 
La Unión de Morelos, p. 2, (Evaristo Torres). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

 
“Muestra gastronómica en la capital del país sobre el estado de Morelos” 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo inauguró en la ciudad de México el Festival Regional “Morelos, la Ruta del 
Sabor rumbo al Bicentenario”. En el foro de Plaza Loreto ubicada al sur de la capital del país, el mandatario estatal 
manifestó que hay un compromiso permanente para darle a conocer a todos, lo mucho con lo que cuenta Morelos, ante los 
invitados a esta celebración, amenizada por la banda de viento de Tlayacapan y el ritmo de los Chinelos. 
La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García). 

 
“Comienza CEAMA obras de aforo y perforación de un pozo en Yecapixtla” 
Con una inversión superior al millón 500 mil pesos, en beneficio de más de dos mil habitantes de la colonia Adolfo López 
Mateos del municipio de Yecapixtla, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), encabezada por Fernando 
Bahena Vera, realiza la perforación y aforo de un pozo de agua potable. Debido a las gestiones del presidente municipal de 
este municipio, Irving Sánchez Zavala, la CEAMA encabeza los trabajos para dotar del vital liquido a los casi 2 mil 
habitantes de esta comunidad, los cuales sufrían de la escasez de este servicio por más de 15 años. Con una inversión de 
más de un millón 750 mil pesos el gobierno del estado de Morelos beneficiará a los habitantes de las colonias López 
Mateos, Yecapixteca, Pazulco y Tlamomulco, del municipio de Yecapixtla. 
La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales). 

 
“Promociona Morelos sus productos en foro” 
Por primera ocasión el gobierno del estado de Morelos, a través de sus distintas dependencias, participó durante los días 15 
y 16 de mayo de 2010, en la vigésima edición del “Forum de Ploudaniel”, organizado por las autoridades de la Bretaña 
Francesa, en la que participaron más de 20 delegaciones de diferentes países, destacando la participación de Canadá, 
China, Croacia, España, Japón, Madagascar, Malasia, Perú, Togo y Vietnam, entre otros. Esta participación propició 
generar lazos de amistad y cooperación para el intercambio de experiencias exitosas en materia agropecuaria, de 
capacitación, tecnologías y de gestión pública; y permitió dar a conocer ante dichas naciones los productos agropecuarios 
que con calidad de exportación se elaboran en Morelos, así como sus atractivos turísticos, culturales e históricos. En este 
importante espacio de promoción, Morelos tuvo presencia a través de sus distintas dependencias como la Sedagro, 
Semarnat, Sagarpa, y el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Morelos (Icatmor), con el apoyo especial de 
la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), el Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de 
Morelos (Cidhem), y el Instituto de Préparation à l’Administration Générale. 
La Jornada Morelos, p.7, (De la redacción); Diario de Morelos, p.5, (DDM Redacción) y El Sol de Cuernavaca, 
(Redacción). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1637103.htm 
 
“Implementan Seguro Agrícola Catastrófico en apoyo a productores de bajos ingresos” 
Considerando dos factores que pudieran presentarse durante el ciclo agrícola primavera-verano 2010: uno, las altas 
temperaturas y, dos, que hubiera una precipitación irregular de lluvias, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) y la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDAGRO) han adoptado medidas 
preventivas con las cuales se busca mitigar los posibles riesgos, por lo que han procedido a la contratación del Seguro 
Agrícola Catastrófico, que bien podría ser en beneficio de productores agrícolas de bajos ingresos, que trabajan la tierra en 
23 municipios del estado de Morelos. De acuerdo con Roberto Ruiz Silva, delegado de la SAGARPA, esta medida se inició 
tras la firma del Convenio de Coordinación Marco, el pasado 18 de marzo, el que destaca la conjunción de recursos con un 
monto de tres millones 66 mil 788 pesos para la contratación del mencionado seguro, en beneficio de productores rurales de 
bajos ingresos en 33 mil 637 hectáreas dedicadas a los cultivos de maíz, sorgo, cacahuate y frijol, esto como parte del 
Programa de Atención a Contingencias Climatológicas (PACC). 
La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales). 
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Nacional: 
 
“En 3 meses, 533 mil mexicanos cancelaron cuentas de ahorro” 
Más de medio millón de mexicanos cancelaron sus cuentas de ahorro en los tres primeros meses de este año, en un 
entorno donde la recuperación económica no ha terminado de permear en las finanzas personales. De acuerdo con el 
reporte del primer trimestre de 2010 sobre captación de la banca comercial en el país, emitido por la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV), el ahorro en cuentas personales se desplomó en 60 mil 872.5 millones de pesos, comparado 
con el nivel alcanzado al 31 de diciembre de 2009. 
La Jornada, p.22, (Víctor Cardoso). 
 
“Pierde el agro $19,562 millones” 
En el último año México perdió en siniestros agrícolas 19 mil 562 millones de pesos porque se dejaron de comercializar las 
cosechas de maíz, frijol, arroz, trigo y sorgo por 2.2 millones de hectáreas, según datos de la Secretaría de Agricultura. 
Estas pérdidas representan un poco más del presupuesto asignado al programa más importante de apoyos directos al 
campo (Procampo), que el año pasado ejerció 16 mil 800 millones de pesos. Datos de la dependencia muestran que el año 
pasado la tierra siniestrada y que perdió cosechas de los cultivos mencionados fueron 2.2 millones de hectáreas, esto 
significan que 18 por ciento del total de las tierras cultivadas se dejaron de cosechar porque sufrieron los efectos del clima. 
Aunque el año pasado fue el más caluroso en décadas, las cifras de la Secretaría muestran que este fenómeno se viene 
presentado hace 10 años. 
Reforma, P.7, (Verónica Martínez). 
 
“Se contrajo 44% la contratación de deuda privada por corporativos” 
La incertidumbre financiera prevaleciente a nivel global y la aversión al riesgo ocasionaron en abril una contracción 
anualizada de 44 por ciento en la contratación de deuda privada de corto plazo por parte de corporativos, revelan informes 
de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En este desplome influyó también la culminación del programa de garantías de 
Nacional Financiera y Bancomext para apoyar la renovación de deuda a corto plazo y la salida de emisoras propiedad del 
magnate Carlos Slim, como América Móvil y Carso Global Telecom, entre otras. 
La Jornada, p.22, (Israel Rodríguez). 
 
“Hay déficit de 125 mil empleos en la Industria Nacional de Autopartes, asegura su dirigente” 
La Industria Nacional de Autopartes (INA), uno de los sectores económicos más golpeados por la crisis económica del año 
pasado, tiene rezago de 125 mil puestos de trabajo respecto a 2008, informó el presidente del organismo, Agustín Ríos 
Matence. Explicó que de los 160 mil empleos que se perdieron entre enero de 2008 y junio de 2009, apenas se han 
recuperado 35 mil plazas, debido a la cautela que mantienen los empresarios respecto a la recuperación este año. En 
entrevista, el dirigente señaló que entre enero y febrero de 2010 apenas se crearon 8 mil empleos y pronosticó que hasta 
2013 se volverán a tener los niveles de ocupación anteriores a la crisis. 
La Jornada, p.23, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Asimétrica, la distribución de servicios de telecomunicaciones en el país: The-CIU” 
En México, la distribución de los servicios de telecomunicaciones es asimétrica –al igual que la de la riqueza–, debido a que 
el aprovechamiento de esas tecnologías se concentra en los niveles socioeconómicos de mayores ingresos, aseguró la 
consultoría especializada The Competitive Intelligence Unit (The-CIU). Destacó que en 20 años el uso de 
telecomunicaciones como la telefonía fija y móvil creció mil 751 por ciento, lo que contrasta con el 52 por ciento en que se 
incrementó la población o el 72 por ciento del producto interno bruto; sin embargo, puntualizó, hay países con niveles de 
mayor penetración no sólo de esos servicios convencionales, sino de más avanzados, como la banda ancha. 
La Jornada, p.23, (Miriam Posada García). 
 
“Tabasco pierde el equivalente a 33% del PIB en 3 años” 
Tabasco perdió más de 40 mil millones de pesos en los recientes tres años por las inundaciones y el periodo de influenza, lo 
que significó 33 por ciento del PIB estatal, afirmó el gobernador Andrés Granier. Sólo en 2007, los ríos Carrizales y Grijalva 
desbordaron e inundaron la capital, desastre que costó más de 31 mil millones de pesos. La crisis económica de 2008 y la 
influenza de 2009 dejaron pérdidas por más de 9 mil millones. El gobernador dijo que el estado ha recuperado la 
infraestructura dañada por los desastres naturales, y los atractivos turísticos. 
La Jornada, p.23, (Julio Reyna Quiroz). 
 
“Sólo representa a la IP el consejo consultivo de la Cofetel, replican” 
El consejo consultivo que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) reactivó el miércoles pasado, luego de 
nueve años de haberlo desaparecido, está conformado por consultores privados que sirven a empresas del sector y, por lo 
tanto, no representan el interés público, manifestó Adriana Labardini, directora de la organización Al Consumidor. 
La Jornada, p.24, (Susana González). 
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Internacional: 
 
“Cayó el euro a su nivel más bajo frente al dólar desde octubre de 2008” 
El euro cayó a su nivel más bajo frente al dólar desde octubre de 2008, a 1.2336 por dólar este lunes, poco después de la 
apertura del mercado, debido a la preocupación persistente por la deuda de los países de la eurozona. Se trata de su nivel 
más bajo desde octubre de 2008, cuando la moneda única europea cayó a 1.2329 por dólar. Los inversionistas siguen 
preocupados por el alto nivel de endeudamiento de varios países de la zona euro, en particular Grecia, Portugal y España, 
pese al gigantesco plan de rescate de casi un billón de dólares, puestos en la mesa la semana pasada por la Unión Europea 
y el Fondo Monetario Internacional. 
La Jornada, p.25, (Afp).  
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Aprueba comunidad retiro de paristas” 
El retiro de los vehículos mantenidos en paro en diversas calles del Centro Histórico fue recibido con beneplácito por 
visitantes y comerciantes de la zona. La madrugada del sábado, autoridades estatales convencieron a los transportistas de 
retirar los autos de la vía pública; pactaron una reunión para hablar sobre los problemas que afectan al gremio transportista. 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Yesenia Daniel). 
 
“Desempleo y educación problemas de los jóvenes” 
Con éxito se celebró el tercer Congreso Juvenil Morelense, mismo que estuvo encabezado por el diputado Julián Abarca 
Toledano, presidente de la Comisión de la Juventud, quien resaltó la importancia de que los jóvenes se expresen, digan sus 
necesidades y qué es lo que quieren para su desarrollo integral. Fueron más de 400 jóvenes, provenientes de los 33 
municipios del estado, quienes participaron en este evento, mismo que es el preámbulo al Parlamento Juvenil 2010 que se 
celebrará la próxima semana en el Congreso de Morelos, en donde se darán a conocer las conclusiones a las que llegaron 
los asistentes. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
“Deslucida entrega de premios a maestros” 
En medio de reclamos por haberse realizado de manera diferente a años anteriores la entrega de reconocimientos y 
estímulos económicos, autoridades educativas y del gobierno concluyeron este fin de semana la entrega de los recursos a 
los maestros que cumplieron 15, 20, 25, 30, 35, 40 y 50 años de servicio. Para este año, el gobierno destinó un total de 52 
millones, 789 mil 547 pesos para un total de mil 999 maestros que recibieron premio económico de entre 10 mil 750 y 59 mil 
509 pesos, dependiendo de los años de servicio cumplidos. Empero la entrega de los recursos que comenzó desde el 
viernes pasado ya no se realizó en una sola sede, luego de que autoridades educativas decidieran hacerlo a través de las 
oficinas regionales de Cuernavaca, Cuautla, Jojutla, Yautepec, Alpuyeca y Jonacatepec, lo que generó molestia para los 
beneficiados, quienes esperaban en una ceremonia oficial “tomarse la foto con el gobernador”. Y es que en esta ocasión, el 
mandatario Marco Adame Castillo, acompañado del secretario general de la Sección XIX del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Luis Manuel Rodríguez Olvera, y el representante de la dirigencia nacional, Moisés 
Armenta Vega, sólo se reunió este fin de semana pasado con 80 docentes que cumplieron 40 años de servicio, y entregó de 
manera simbólica los estímulos a los de 15, 20, 25, 30 y 35. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5604:deslucida-entrega-de-
premios-a-maestros&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“Calderón: el crimen colombianiza al país” 
Un día después de la desaparición de Diego Fernández de Cevallos, el presidente Felipe Calderón le dirigió un mensaje, "si 
hubiera la posibilidad de que él supiera, que sus hijos están fuertes, firmes y enfrentando esta situación con enorme 
entereza, con una gran valentía, y que oran por su padre". Al inicio de su visita a España, el jefe del Ejecutivo aludió en un 
momento al caso como "este secuestro", y admitió también que en México se están presentando fases del crimen 
organizado como las que enfrentó Colombia desde los años ochenta, aunque insistió en que "actuamos muy a tiempo" para 
evitar que eso creciera. La conferencia de prensa realizada al final de la quinta Cumbre Unión Europea-Mexico fue la 
ocasión para que Calderón señalara que no hay avances en las pesquisas para determinar el paradero de su correligionario, 
y fue cuando comentó que ha estado en contacto con integrantes de la familia de Fernández de Cevallos, en particular con 
su hijo Diego. 
La Jornada, p.2, (Claudia Herrera y Armando Tejeda) y Reforma p.2, (Mayolo López). 
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“Extienden la búsqueda a todo el país, a petición de la procuraduría queretana” 
La Procuraduría General de Justicia del estado formalizó este domingo por la noche una solicitud de apoyo en la búsqueda 
del ex senador Diego Fernández de Cevallos a todas las procuradurías del país. Esta cooperación interinstitucional se daba 
hasta el momento con Michoacán y Guanajuato. En un comunicado se destaca que no se ha recibido comunicación alguna 
respecto de la ubicación del ex candidato presidencial. En el texto se advierte además que toda información en torno a los 
resultados de las investigaciones se dará a conocer siempre que no represente un riesgo a la integridad de Fernández de 
Cevalllos ni se comprometa la indagatoria. Al mediodía de este domingo, autoridades federales y locales llevaron a cabo 
una reconstrucción de hechos en el lugar en el que fue encontrado el vehículo del ex candidato presidencial. 
La Jornada, p.4, (Mariana Chavéz y Ciro Pérez). 
 
“Otro electricista ayunante debió ser trasladado al IMSS para su atención” 
La tarde de ayer domingo fue trasladado otro integrante del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) –de los 74 que 
permanecen en huelga de hambre en el Zócalo de la ciudad de México– a urgencias del Instituto Mexicano del Seguro 
Social, dado que presentó problemas en su estado de salud. Se trata de Miguel Ángel Ibarra Jiménez, quien presenta, 
además de los síntomas del ayuno de varios días, una seria infección en vías respiratorias, por lo que se trasladó a la clínica 
26 del IMSS para ser atendido. Martín Esparza, líder del SME, señaló que con Ibarra Jiménez son cinco los huelguistas de 
hambre que han tenido que ser trasladados al Seguro Social en los pasados dos días, por lo que de los 80 trabajadores que 
se encontraban en este ayuno masivo en la plancha del Zócalo capitalino quedan 75, más otros 13 trabajadores (diez 
hombres y tres mujeres en ayuno) en Toluca. 
La Jornada, p.7, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Las autoridades ocultan accidentes y enfermedades laborales: investigadores” 
Un grupo de investigadores en medicina laboral de la Universidad Autónoma Metropolitana plantel Xochimilco sostienen que 
en la estadística oficial hay ocultamiento de accidentes y enfermedades asociadas con el trabajo. De acuerdo con análisis 
sobre el tema, los especialistas señalan que mientras el índice nacional de accidentes (por 100 trabajadores) es de 2.5 y el 
de enfermedades de 0.06, algunos estudios muestran que los accidentes tienen tasas hasta 17.8 veces mayores y el de 
enfermedades de trabajo fue 6 mil 316 veces superior. En 2007, según el análisis, la tasa de accidentes en la industria de la 
construcción fue de 44.5, seguida por la manufacturera de vidrio, con 27.8; mercado, 20; procesamiento de frutas, 18; 
restaurantera, 16; hidroeléctrica, 14.2; metalmecánica, 12.4; farmacéutica, 12.2; galletera, 11; vestido, nueve; autopartes, 
8.8, y editorial, 8.3 por ciento. 
La Jornada, p.40, (Fabiola Martínez García). 
 
“Anuncia sección 22 del SNTE paro en Oaxaca” 
La asamblea estatal de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) rechazó la 
madrugada de este domingo las respuestas que los gobiernos federal y estatal ofrecieron a su pliego petitorio y ratificó que 
realizará el paro de labores que tiene planeado para este lunes en todas las escuelas públicas de la entidad. El secretario 
general de la sección 22, Azael Santiago Chepi, dijo que el máximo órgano de dirección del movimiento magisterial 
consideró que las propuestas oficiales son ”nulas” y demuestran cerrazón total y falta de voluntad política, sostuvo. 
La Jornada, p.34, (Octavio Vélez Ascencio). 
 
“Libera la Ubisort a mujeres y niños” 
Este domingo, cerca de las 10 de la mañana, los pistoleros de la Unión de Bienestar Social de la Región Triqui (Ubisort), 
que retenían por la fuerza a seis mujeres indígenas del municipio autónomo de San Juan Copala y a seis niños (dos de ellos 
bebés), permitieron que el grupo continuara su camino y regresara a su comunidad. El virtual secuestro duró cerca de 10 
horas, desde las siete de la tarde del sábado. A su llegada al pueblo, las mujeres aseguraron que el grupo armado las 
amenazó de muerte y les robó el dinero que les entregó el Programa Oportunidades, además de los víveres que habían 
comprado en la cabecera de Juxtlahuaca. Desde el viernes, las mujeres que llegaron a Juxtlahuaca habían solicitado 
protección a la Comisión para la Defensa de los Derechos Humanos de Oaxaca para regresar a sus hogares. Esa instancia 
asignó a varios visitadores y, respaldados con elementos de la policía estatal, acompañaron el retorno de las mujeres, pero 
no a Copala como se requería, sino a Yosoyuxi, a medio camino. 
La Jornada, p.10, (Octavio Vélez Ascencio y de la Redacción). 
 
“Instala hoy la CNTE campamento permanente de denuncia’ en el Zócalo” 
La disidencia magisterial agrupada en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) aprobó anoche un 
plan de acción que incluye para este lunes la instalación de un "campamento permanente de denuncia" en el Zócalo 
capitalino, en el marco del paro de labores de 24 horas que emprenderán este día varias secciones sindicales del país, 
sobre todo en Oaxaca y Michoacán. Reunida en asamblea nacional representativa, la CNTE aprobó también la realización 
de la llamada "megamarcha magisterial" para el próximo 28 de mayo, en la ciudad de México, en rechazo a la Alianza por la 
Calidad de la Educación (ACE), la derogación de la reforma a la Ley del ISSSTE, la exigencia de un aumento salarial real y 
no de "simulación", como el recién otorgado, y mejores condiciones laborales, entre otras demandas. Para esta 
megamarcha, todas las secciones que integran la coordinadora se comprometieron a una "intensa movilización" de 
contingentes desde sus respectivos estados. Aunque no se manejaron números sobre los maestros participantes, se 
aseguró que no escatimarán esfuerzos ni compromisos de participación. 
La Jornada, p.17, (José Antonio Román). 
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Internacional: 
 
“Llama Rodríguez Zapatero a participar en proyectos privatizadores de Calderón” 
El presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, pugnó por que las empresas españolas participen en los 
proyectos de "privatización" impulsados por el gobierno de Felipe Calderón, especialmente en el sector eléctrico, de 
telecomunicaciones y transporte. Al recibir al mandatario mexicano en esta gira de tres días, le agradeció además el apoyo 
sin fisuras que México da a España en la lucha contra el terrorismo y por acabar con Euskadi Ta Askatasuna (ETA). 
"Gracias, presidente Calderón, por ese compromiso permanente, tan determinante para España", expresó. Reunidos 
primero en Santillana del Mar, donde Calderón recibió el premio Nueva Economía Fórum al Desarrollo Económico y la 
Cohesión Social, otorgado por empresarios españoles, el mandatario mexicano y Rodríguez Zapatero resaltaron su alianza 
en la lucha contra el terrorismo. El titular del Ejecutivo federal sostuvo que México ha llevado a la justicia al mayor número 
de criminales en "muchísimo tiempo", y destacó la extradición de terroristas "que amenazan al pueblo y al mundo". 
La Jornada, p.9, (Claudia Herrera Beltrán y Armando G. Tejeda). 
 
“Protesta multitudinaria en Madrid contra el capitalismo depredador” 
Una multitudinaria manifestación recorrió hoy las calles de Madrid con una causa común: denunciar los crímenes sociales, 
ecológicos y económicos que perpetran las multinacionales europeas, como puntas de lanza de un sistema capitalista 
depredador. Así lo creen las organizaciones de la Cumbre de los Pueblos, que en esta ocasión se reunió en torno a la 
plataforma Enlazando Alternativas para levantar la voz de los más desprotegidos y marginados de Europa y América Latina. 
Más de 15 mil personas, según los organizadores, protagonizaron una marcha festiva en la capital española, en la que se 
desplegaron numerosas denuncias y reivindicaciones. 
La Jornada, p.28, (Claudia Herrera Beltrán y Armando G. Tejeda). 
 
“Cancillerías de Irán, Turquía y Brasil logran acuerdo para un intercambio de uranio” 
Los ministros del exterior de Irán, Turquía y Brasil alcanzaron hoy un acuerdo sobre los procedimientos para un intercambio 
de uranio iraní, que permita superar, en parte, la disputa por el controvertido programa nuclear de la república islámica, 
anunció hoy el canciller de Turquía, Ahmet Davutoglu. En el contexto de las visitas a esta capital del presidente de Brasil, 
Luiz Inacio Lula da Silva, y del primer ministro de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, en un esfuerzo de mediación que es visto 
como la última oportunidad de evitar la adopción, por el Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas 
(ONU), de nuevas sanciones contra Irán, Davutoglu dijo que el acuerdo se logró después de casi 18 horas de 
negociaciones. 
La Jornada, p.30, (Reuters, Afp y Dpa). 
 
“Destituyen a ministra boliviana de Salud” 
Sonia Polo fue relevada como ministra de Salud de Bolivia por presunta corrupción y será remplazada por Nila Heredia, 
quien ya ejerció ese cargo en 2006, informó ayer la agencia estatal de noticias Abi. Polo fue relevada por estar involucrada 
en la extensión irregular de las licencias de explotación de juegos de azar en Bolivia a la empresa Lotex. El relevo coincidió 
con el inicio de la gira europea del presidente Evo Morales que arranca este lunes con una visita al papa Benedicto XVI en 
el Vaticano. Luego irá a España, Noruega y Finlandia. El vicepresidente boliviano, Álvaro García Linera, tras la toma de 
posesión de Heredia, le pidió que este año entre en vigor un seguro universal de salud único y gratuito. 
La Jornada, p.30, (Dpa). 
 
“Forman cadena humana alrededor de base aérea estadounidense en Okinawa” 
Al menos 17 mil personas formaron ayer una cadena humana alrededor de la base aérea estadounidense de Futemma, en 
Okinawa, sur de Japón, para exigir la salida de las tropas y contra los planes de reubicar las instalación dentro de la misma 
prefectura. El alcalde de Ginowan, Yoichi Iha, así como el de Nago, Susumu Inamine, quienes estaban entre los 
manifestantes pese al viento y la lluvia, pidieron al gobierno central renunciar a la reubicación de la instalación hacia el 
distrito Henoko, según la agencia noticiosa Kyodo. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 

 


